

## Communiqué de presse

Paris, le 24 juin 2025

### **Enfants surexposés aux écrans : derrière l’inaction, des chercheurs liés à l’industrie numérique**

Liens d’intérêt et gaspillage d’argent public : une enquête de la cellule d’investigation de Radio France relate les dessous du discours de trois chercheurs médiatiques en faveur des écrans. Nos associations, en première ligne face aux ravages des écrans, déplorent que leur travail de prévention soit entravé par ces discours qui entretiennent le doute dans les esprits. Elles espèrent qu’enfin de réelles mesures de régulation seront adoptées et que les liens d’intérêt seront davantage demandés, à l’avenir, par les journalistes.

\*\*\*

**S’ils sont avérés, [les faits révélés par l’enquête de la journaliste Marie Dupin](#) sont graves et doivent nous alerter.** Intitulée *Ecrans éducatifs et sciences cognitives : comment la big tech investit l’école*, l’enquête identifie des liens financiers entre des chercheurs et des entreprises privées du secteur du numérique. Elle indique que des millions d’euros de subventions publiques ont été alloués à des startups de la EdTech – elles-mêmes liées aux géants du numérique comme Meta ou Microsoft – pour des projets sans intérêt pédagogique avéré.

Nous découvrons, surtout, que **ces mêmes chercheurs vantant les vertus pédagogiques du jeu vidéo** (avec des affirmations comme “*les enfants qui jouent aux jeux vidéo d’action augmentent la qualité de leur lecture*”) ou minimisant les risques des écrans à longueur d’interview, **coopèrent avec l’industrie numérique via leurs centres de recherche. Ces faits sont graves car il s’agit de la santé physique et mentale de nos enfants, premières victimes de la surexposition aux écrans.**

**Collectif Attention**

[www.collectifattention.com](http://www.collectifattention.com)

Contact presse : **Fanny Lepage**

[fanny@levelesyeux.com](mailto:fanny@levelesyeux.com) / 07 66 72 14 18

Ces faits sont graves car le discours de ces chercheurs, reconnus comme experts du domaine, pourrait être entaché par le financement non révélé de leurs recherches. Or, la stratégie du doute est malheureusement le lot commun des questions de santé publique, historiquement utilisée par les **industriels du tabac, des pesticides ou du pétrole**. **Qu'on puisse la retrouver dans le domaine du numérique éducatif est donc très préoccupant.**

Ces faits sont graves car ils révèlent la défaillance des services chargés d'allouer des subventions publiques et de juger de l'intérêt pédagogique des projets soutenus, *a fortiori* dans le secteur de l'éducation dont on connaît les difficultés budgétaires.

**Ces faits sont graves car ils montrent la faiblesse de nos institutions face à la puissance financière des lobbies du numérique**, fabriquant du doute et empêchant toute régulation qui irait à l'encontre de leur intérêt. **Un an après la remise des 29 propositions de la commission Mouton-Benyamina sur la surexposition aux écrans, nous attendons toujours les mesures concrètes pour protéger nos enfants.**

*Le collectif Attention regroupe des associations indépendantes de l'industrie numérique et porte notamment trois propositions simples et fortes : l'interdiction du smartphone avant 15 ans au minimum, celle des écrans à l'école maternelle et la mise en place d'une prévention ambitieuse, indépendante de l'industrie numérique.*

*Liste des associations signataires :*

- Agir pour l'environnement
- Alerte Écrans
- CoSE (Collectif contre la Surexposition aux Ecrans)
- ENR (Education numérique raisonnée)
- Enfance – Télé : Danger ?
- Lève les yeux
- Pacte Smartphone
- Priartem

**Collectif Attention**

[www.collectifattention.com](http://www.collectifattention.com)

Contact presse : **Fanny Lepage**

[fanny@levelesyeux.com](mailto:fanny@levelesyeux.com) / 07 66 72 14 18